
 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4 号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ８４３ 

決裁期日 平成２４年 ３月２７日 

名  称 平成２３年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第５回） 

日  時 平成２４年 ３月２６日（月）１５時００分～１７時００分 

場  所 社会教育総合センター大集会室 

出 席 者 

委員１２名（藤木、松井、小岩、仲島、稲毛、安西、福本、立松、本田、大西、佐藤、
小田島） 

事務局７名（教育長、社会教育班主幹、狩野主査、川久保主査、吉河主査、林下主査、
小野主任） 

内  容 

社会教育班主幹 進行 

教育長挨拶；平成 23 年度ももうすぐ終わりますが、平成 24 年度に向けては、これまで

 ご審議いただいた内容を含め取り進めていきます。これまでの継続となる事業が主に

 なっておりますが、今後も皆様のご意見を賜りながら、各事業を取り組んでいきます

 ので、ご支援の程お願い致します。 

本田委員長挨拶；3月末となり 1年間が過ぎようとしておりますが、これまでの活動内

 容の点検と評価をして頂き、平成 24 年度に向けてのご審議をお願い致します。 

１報告事項 

①平成 24 年度教育行政執行方針について 

教育長説明；別冊の平成 24 年度教育行政執行方針により、主な概要説明を行う。 

②上富良野町子ども読書推進計画（平成 24～25 年度）について 

社会教育班主幹説明；別冊の上富良野町子ども読書推進計画の主な概要説明を行う。こ

 の計画は、第 7次社会教育中期計画に合わせて 2 ｹ年での策定にさせて頂いた。 

仲島委員から質疑；11頁の問 7では図書館の利用や情報提供が不十分である。との課

 課題があり、8頁では本は学校図書や書店で購入して読む比率が大きい結果が出てい

 る。図書館での環境整備、資料の充実について伺いたい。 

社会教育班主幹説明；一般書と児童書の購入では、平成 24 年度に児童書を 2倍の 24 

 万円の予算計上をしております。又、学校図書との相互貸借を取り進め、環境整備を

 図っていくところです。 

③社会教育法等の法令改正にかかる条例、規則等の一部改正について 

社会教育班主幹説明；資料１により、条例の一部改正を説明する。地域の自主性及び自

 立性を高めるための改革を図るための関係法律の整備に関する法律が改正されてお 

 り、社会教育委員に関する条例等の一部改正により、文言等を整理させて頂いており

 ます。 



 

内  容 

本田委員長；報告事項ですので、特にご意見がなければ、引き続き、協議事項に入りま

 すが、皆さんよろしいでしょうか。 

 （委員、了解する。） 

２協議事項 

①平成 24 年度社会教育事業等について（年間計画、主要事業） 

事務局説明；資料２により、平成 24 年度の主な社会教育事業について説明を行う。 

②社会教育関係団体への補助について 

事務局説明；資料３により、平成 24 年度の社会教育関係団体への補助について説明を

 行う。平成 24 年度は、青少年団体協議会が創立 50 周年、いしずえ大学が開校 40 周

 年を迎えるにあたり、記念事業費として増となっています。その他は前年同額です。

本田委員長；質疑等がありましたら、各委員よりお願いします。 

福本委員から質疑；ツール・ド・北海道が 9月 17 日とあるが、この日だけ上富良野町

 で実施されるのか、日程等確認をお願いしたい。又、質疑ではないが成人式典に参加

 し、成人者に挨拶をしたが見知らぬ人だった為か挨拶が無かった。町内の小・中学生

 は挨拶ができている中、きちんと挨拶のできる社会になればと。 

事務局説明；2012 ツール・ド・北海道については、9月 16 日と 17 日が上富良野町での

 ステージとなっております。 

稲毛副委員長から質疑；図書館事業で児童書 200 冊とあるが、平成 24 年度は 200 冊を

 購入という事か確認したい。 

事務局説明；前年度よりも児童書を 200 冊増加するという事で、予算 24 万円を増額し

 計上しております。 

本田委員長；他に質疑等ご意見ございませんか。（委員、無し）それでは、次の議事に

 進めます。事務局説明をお願いします。 

③平成 23 年度社会教育事業の評価について 

事務局説明；各部会に分かれて、それぞれ事業評価をお願いします。前回の会議以降 

 3 月までの部会評価をしていただき、部会長におかれては、これまでの 1年間のまと

 めを行っていただき、全体会議にて報告をお願いいたします。 

 ※各部会により、事業評価の作業を実施する。 

  第１部会…大集会室、第２部会…学習室、第３部会…小集会室 

本田委員長；各部会長より、それぞれ総括した報告をお願いします。 

仲島委員（第１部会長）；特に話し合われた事業としては、ジュニアリーダーの養成が

 課題としてあり、少年団活動など様々な活動、団体とも連携を図りながら展開をして

 人材育成を。又、施設では清富多世代交流センターの活用方法は今後も継続協議に。

 図書館事業では、学校内では先生が紹介など工夫して促進に取り組んでいるので、図

 書カードのデザイン等、色々なアイデアと工夫により普及促進に努めてほしい。主に

 以上の内容が話し合われ、継続して取り組んでいただきたい。 

安西委員（第２部会長）；これまでの取り組みが、町民の生きがいにつながっているの

 で、継続して行って頂きたい。又、女性学級、いしずえ大学等の学習機会の場も町民

 の方々に盛んに活用されている。との報告もありました。マイプラン・マイスタディ

 講座や自主企画芸術鑑賞等の事業も充実して取り組んでおられます。 



 

内  容 

松井委員（第３部会長）；予定どおり事業実施してきましたが、他の事業と日程重複や

 参加者が少数だった事業もあり、その点は今後検討して実施に。又、水中ゲーム大会

 を海の日から夏休み期間に変更し、子ども達が水に親しむ計画を立てていくことに。

 その時の参加者数の増減に一喜一憂せず、上富良野の良さを発信できる事業の取り組

 みが大事である。との意見もありました。 

本田委員長；以上のほか、何かご意見等ありましたら各委員よりお願いします。 

 （委員、無し） 

 各部会で話し合われた詳細については、それぞれ事務局が部会に入っておりますので

 事務局にて細部記録方、宜しくお願いします。 

３その他 

事務局説明；次回会議日程ですが、基本的には奇数月に会議開催を予定しております。

 次回 5月 24 日（木）の 15 時 00 分で開催したく、事務局より日程提案いたします。

 7 月以降の会議日程は、5月の会議にて日程提案させて頂きます。 

 また、第 8次社会教育中期計画（平成 26～30 年度）の策定に向けて、平成 24 年度 

 ～平成 25 年度（平成 25 年 12 月まで）の期間にて、計画を立てていきますので、よ

 ろしくお願いいたします。 

社会教育班主幹；藤木委員（上富良野小学校長）と松井委員（上富良野中学校長）が、

 3 月末を持って異動されますので、御二人から一言挨拶を頂きたいと思います。 

 （藤木委員、松井委員から挨拶） 

本田委員長；最後、稲毛副委員長と教育長より挨拶を頂き、会議終了させて頂きます 

 ので、宜しくお願いします。 

稲毛副委員長挨拶；今回の会議で、今年度の会議は終了されますが、皆さん１年間ご苦

 労様でした。また、藤木委員、松井委員の御二人は他市町村に異動されるということ

 で、大変ご苦労様でした。また上富良野町に戻られた時には、宜しくお願いいたしま

 す。 

教育長挨拶；社会教育は、関わる全ての分野でありますが、皆さんの目を持って社会 

 教育を見て頂き、ご意見を頂きながら、社会教育を展開していきたいと思います。 

 又、第 8次社会教育中期計画策定にも入っていきますので、ご協力を宜しくお願い 

 いたします。１年間有難うございました。 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 


